



MOBILITÉ

## La sécurité dans les transports scolaires

Du 5 avril au 17 juin 2024, des actions de sensibilisation à la sécurité dans les transports scolaires sont organisées par Périmouv', l'agence de mobilité du Grand Périgueux. + de 500 élèves sont concernés. Vidéo, exercice d'évacuation... Angles morts, descente et montée du car, sortie du véhicule, attitude en cas de danger... Toutes les situations sont abordées pour garantir la sécurité de tous.

Publié le 08 avril 2024

### Prudence à l'intérieur et à l'extérieur du car

Assis dans le car, à quelques mètres de leur école à Saint-Paul de Serre, les enfants s'appêtent à découvrir toutes les situations nécessitant la plus grande prudence quand on prend le car.

### La sécurité des élèves, une préoccupation du Grand Périgueux

Où ranger son sac ? A quoi sert l'allée centrale ? Où sont écrites les indications attention danger sur le car ? Où sont situées les issues de secours ? Où se trouve le moteur du car ?

Toutes ces questions et bien d'autres sont abordées avec les élèves lors des actions de sensibilisation au transport scolaire proposées par Périmouv', l'agence de mobilité du Grand Périgueux. La sécurité des élèves est une préoccupation du Grand Périgueux.

### Angles morts, montée et descente du car...

Jacques Petitpré et Dominique Manger, présidente de l'ADETEEP (Association Départementale pour les Transports Educatifs de l'Enseignement Public) décryptent avec eux les moments délicats. Et il y en a plusieurs dans leurs trajets quotidiens.

*"Nous rappelons les situations dangereuses, celles où les enfants doivent être particulièrement prudents comme l'extérieur du trajet, à proximité du car, au niveau des angles morts du véhicule et de certains moments comme la montée et la descente du car. Parfois, à la fin de la journée, les enfants discutent, ils voient leurs parents de l'autre côté et sont tentés de traverser. C'est une situation dangereuse. Il faut attendre que l'auto car soit parti".*



Les enfants doivent comprendre dans quelles situations ils se mettent en danger et mettent aussi en danger les autres. Et notre message est clair : voir et être visible. Dominique Manger, Présidente de l'ADET EEP.

La sensibilisation à la sécurité dans les transports scolaires

## A l'intérieur du car aussi

A l'intérieur du car certaines règles sont nécessaires aussi *"Il est important de ne pas manger dans le car en particulier des chewing gum, des gâteaux qui vont salir le tissu...Les pieds ne se posent pas sur les fauteuils, on se tient assis, attaché...Il ne faut pas abîmer le matériel mais en prendre soin"*

Patrick, chauffeur de l'entreprise Transports Rougier se félicite de cette initiative *"C'est très important que les enfants puissent se rendre compte en réel. Ils comprennent mieux. Rappeler quelques fondamentaux c'est toujours utile ! Même si ce sont des exercices, ils restent dans la mémoire"*.

## Des enfants intéressés par l'expérience

*"J'ai bien compris pourquoi il ne fallait pas crier dans le bus. Si tout le monde fait la même chose, le chauffeur ne va pas pouvoir se concentrer"* témoigne Zoé.

A quelques mètres, Océane partage cet avis *"J'ai aussi appris pourquoi il fallait bien porter son gilet jaune, pour être visible dehors quand il fait un peu nuit"*.

Victor a été très intéressé par l'exercice d'évacuation *"En vrai, même si c'est pour du faux, on vit complètement la situation."*

## Une sensibilisation en 2 temps

- › Une vidéo avec un retour d'expérience et des échanges avec les enfants
- › Un exercice réel d'évacuation rapide d'un autocar



Cette sensibilisation se déroule du 5 avril au 17 juin 2024. Plus 500 élèves vont recevoir cette formation pratique, 250 enfants en primaire et 250 collégiens. Plusieurs établissements sont concernés, notamment à Marsac sur l'Isle, Val de Louyre et Caudeau, Vergt, Périgueux, Annesse et Beaulieu.



255 rue Martha Desrumaux  
24000 PÉRIGUEUX

**ALLO AGGLO**  
**05 53 35 86 00**

[> CONTACT](#)